

TLC con Canadá y México genera nuevas oportunidades para cadena de aceites y grasas

El pasado mes de agosto entraron en vigencia los acuerdos comerciales suscritos por Colombia con México y Canadá y representan grandes oportunidades para el sector palmero, toda vez que se tienen mejores condiciones de acceso para los aceites y sus derivados, aunque también se tiene la posibilidad del ingreso de estos productos al mercado local.

Uno de los casos más destacados es el de Canadá por tratarse de un país desarrollado con un ingreso per cápita de US\$41.950, lo cual abre grandes posibilidades a los productos nacionales.

No obstante, hay que tener en cuenta que el país norteamericano es el segundo productor de semilla y aceites de colza y canola en el mundo, a la vez que es productor y exportador de grasa y sebos animales y líder en la producción de biodiésel a partir de aceites y grasas animales y vegetales.

En la negociación que se hizo, se eliminará el arancel fijo del 15 y 20% para semillas oleaginosas para molienda y grasas animales, y aceites vegetales crudos y refinados, en un periodo de 10 años con 3 de gracia, excepto para las semillas de colza y los aceites cru-

dos y refinados de colza y canola cuya desgravación será en 7 años.

En cambio, las exportaciones colombianas de biodiésel ingresan con 0% de arancel a Canadá, mientras que las del biocombustible de ellos a Colombia pagarán el arancel correspondiente a un proceso de desgravación de 10 años, desde una base de 10%.

Respecto a la negociación con México, los aceites de palma y palmiste, crudos y refinados, de Colombia pueden ingresar a ese país libre de arancel desde el pasado 2 de agosto y viceversa.

Éxito en “cerrar brechas de productividad”

El proyecto busca que los pequeños productores sean más competitivos y se basa en modelos de otros cultivos en otros países.

Fedepalma reafirmó su compromiso con la productividad del sector palmero colombiano al participar como socio del Fondo Latinoamericano de Innovación en Palma de Aceite (Flipa), plataforma desde la cual se realizan actividades conjuntas a nivel regional con socios internacionales.

Una de estas acciones es el proyecto “Cerrando Brechas de Productividad” en pequeños productores, donde se materializan en la parcela, los trabajos y recursos de los socios del proyecto. Este proyecto piloto encaminado a cerrar las brechas de rendimientos existentes en las fin-

cas de pequeños y medianos agricultores de palma de aceite en Colombia, Ecuador y Venezuela, es un programa que podrá extenderse a otros socios en América tropical y que actualmente está siendo evaluado por la FAO en las zonas Central, Oriental y Norte del país.

El proyecto “Cerrando Brechas de Productividad” fue aprobado, en junio de 2010, por el Fondo Común para los Productos Básicos (CFC), por su sigla en inglés y la Organización para la Alimentación y la Agricultura (FAO), por su sigla en inglés. El mismo trae recursos y experiencias exitosas en el cierre de brechas

de otros cultivos y latitudes al cultivo palma de aceite e implementa, en parcelas demostrativas, las mejores prácticas para lograr altos rendimientos y las disemina a través de un sistema eficiente de transferencia.

Para lograr su objetivo, el proyecto implementa un sistema de transferencia de tecnología de grupos, “agricultor-agricultor” que ha mostrado ser eficiente en otros cultivos en varios países latinoamericanos y que podría convertirse en una metodología de importancia, a nivel nacional, para conseguir la mejor adopción de las buenas prácticas en el sector palmero.